

TEMA: Salud

SUBTEMA: Incremento Contagios OPS

REFERENCIA: La Jornada. (25 de junio). Evidente, el incremento de contagios en México: OPS. Recuperado de <https://bit.ly/2VlF4aj>

NOTA:

### **Evidente, el incremento de contagios en México: OPS**

En México, la segunda mayor economía de América Latina, se ha registrado una tendencia muy evidente de crecimiento del número de casos de Covid-19, advirtió ayer la Organización Panamericana de la Salud (OPS), por conducto de su subdirector, Jarbas Barbosa, quien ofreció el apoyo del organismo para controlar lo más rápido posible esta ola de transmisión.

Pese a un confinamiento de dos meses y entrando lentamente a la nueva normalidad, México tocó el martes un máximo diario de casos notificados de coronavirus, de 6 mil 288, elevando la cifra total de infecciones a 191 mil 410. Las víctimas fatales suman 23 mil 377, lo que ubica a la nación en el séptimo lugar con mayor número de decesos en el mundo, según un recuento de Reuters.

América Latina superó los 100 mil muertos y tiene casi 2 millones 200 mil contagios, y según la OPS, casi la mitad de todos los casos de Covid-19 del mundo están en la región, y los números siguen aumentando, alertó ayer la directora de la OPS, Carissa Etienne, en una reunión informativa virtual desde Washington.

Aún no llega lo peor

El doctor Mike Ryan, jefe del programa de emergencias de la Organización Mundial de la Salud (OMS), alertó que en muchas naciones americanas la pandemia no ha llegado a su nivel álgido, y que aún es intensa, especialmente en Centro y Sudamérica.

“Hemos constatado una tendencia continua y preocupante, con muchos países que sufrieron aumentos de 25 al 50 por ciento (de casos de Covid-19) la semana pasada (...) Desgraciadamente, la pandemia no ha llegado a su pico en muchos países del continente americano”, afirmó Ryan.

La OPS advirtió sobre brotes recurrentes del virus en el continente americano en los próximos dos años, y llamó a Brasil, segundo país del mundo más afectado por la enfermedad, a aumentar las pruebas diagnósticas.

En Brasil, donde los contagios y muertes por el nuevo coronavirus siguen en aumento, varios estados mantienen sus planes de reabrir la economía.

El país, de 212 millones de habitantes, registró ayer 39 mil 436 casos y mil 374 decesos. Acumula 52 mil 645 muertes y más de un millón 145 mil contagios, superado sólo por Estados Unidos.

Aumento exacerbado

La curva brasileña sigue en fuerte ascenso. Todavía estamos en la primera ola, con casos confirmados y número de decesos que crecen de forma exacerbada, apuntó el investigador Domingos Alves, del grupo científico Covid-19 Brasil y jefe del Laboratorio de Inteligencia en Salud de la Universidad de Sao Paulo.

El nuevo coronavirus avanza a ritmos diferentes según la región, aunque también debido a las respuestas dispares, por su división política.

Domingos Alves considera que los planes de apertura son precipitados y no atienden los criterios señalados por la OMS, como la caída sostenida de casos confirmados y decesos durante varias semanas: Estamos mandando la población hacia el matadero, afirmó.

En tanto, más de 200 entidades de Brasil denunciaron ante las Naciones Unidas y la Comisión Interamericana de Derechos Humanos al gobierno de Jair Bolsonaro, por el desempeño de su administración en las cárceles durante la pandemia.

En Honduras, el presidente Juan Orlando Hernández recibió oxígeno para paliar las consecuencias de una neumonía ocasionada por el Covid-19 que padece.

## COMENTARIO

La Organización Panamericana de la Salud (OPS) advirtió que en México se ha registrado una tendencia de crecimiento en los casos de COVID-19, el día martes, México llegó a un máximo de casos diarios con 6,288, elevando la cifra de infecciones a un total de 191,410 y 23,377 víctimas fatales.

En América Latina se han superado los 100,000 muertos y casi 2,200,000 contagios. El jefe del programa de emergencia de la Organización Mundial de la Salud (OMS) mencionó que muchos países han sufrido aumentos del 25 al 50 por ciento de casos positivos de COVID-19.

La OPS advirtió sobre los brotes y llamó a Brasil a aumentar las pruebas diagnósticas, ya que la curva brasileña sigue en fuerte ascenso, a lo que el jefe del Laboratorio de Inteligencia en Salud de la Universidad de Sao Paulo, mencionó que el coronavirus avanza a ritmos diferentes según la región en Brasil y adjudica este crecimiento, a que los planes de apertura son precipitados y no atienden los criterios señalados por la OMS.

América Latina está pasando por una situación significativa en la pandemia por las carencias en el servicio de salud, la existencia de amplias brechas económicas entre sus habitantes y por la toma de decisiones de sus Gobiernos que anteponen lo económico sobre la salud, agravando las condiciones en que se presenta y desarrolla el virus, dando como resulta los altos índices de morbilidad y mortalidad.

RESPONSABLE

Carlos Manuel Galindo Salazar